

16. Juillet 2023

## "L'importance de la Parole de Dieu"

Mt 13,1-9

*Ce jour-là, Jésus était sorti de la maison, et il était assis au bord de la mer. Auprès de lui se rassemblèrent des foules si grandes qu'il monta dans une barque où il s'assit ; toute la foule se tenait sur le rivage. Il leur dit beaucoup de choses en paraboles : « Voici que le semeur sortit pour semer. Comme il semait, des grains sont tombés au bord du chemin, et les oiseaux sont venus tout manger. D'autres sont tombés sur le sol pierreux, où ils n'avaient pas beaucoup de terre ; ils ont levé aussitôt, parce que la terre était peu profonde. Le soleil s'étant levé, ils ont brûlé et, faute de racines, ils ont séché. D'autres sont tombés dans les ronces ; les ronces ont poussé et les ont étouffés. D'autres sont tombés dans la bonne terre, et ils ont donné du fruit à raison de cent, ou soixante, ou trente pour un. Celui qui a des oreilles, qu'il entende !*

L'écoute et la compréhension de la Parole sont décisives pour qu'elle puisse façonner notre vie. C'est pourquoi l'étude de la Parole de Dieu doit être notre pain quotidien. La Parole de Dieu nourrit notre vie spirituelle et nous éclaire et nous guide.

Mais dans l'Évangile d'aujourd'hui, Jésus nous met en garde contre le risque que cette nourriture quotidienne ne produise pas son fruit. Comment pouvons-nous éviter ce danger ? Dans notre vie spirituelle, il est très important que nous visions un ordre constant. Il est essentiel que nous lisions les Saintes Écritures chaque jour ; et si, pour une raison quelconque, il ne nous a pas été possible de le faire un jour donné, nous pouvons nous rattraper le lendemain. L'ennemi veut nous tromper, en nous faisant croire que cette lecture quotidienne n'est pas si importante, que nous pouvons la reporter à une autre occasion, qu'il y a d'autres activités plus importantes à faire... Il profitera des circonstances extérieures pour nous éloigner de la lectio divina.

C'est pourquoi il est si important d'avoir un ordre dans notre vie, dans lequel nous consacrons un temps spécifique à la lecture spirituelle, en étant conscients de sa grande valeur. De cette manière, nous limiterons l'influence de l'ennemi et nous nous ancrerons de plus en plus dans la Parole de Dieu.

L'ennemi tentera également d'instiller en nous une aversion pour la Parole de Dieu avec des arguments tels que : "J'ai déjà entendu cela tant de fois et je le connais même par cœur" ; "Il n'y a rien de nouveau dans ces paroles" ; "C'est impossible à mettre en pratique" ; ou il provoquera tout simplement un sentiment intérieur de rejet. Ici aussi, le critère s'applique : nous ne devons pas nous laisser guider par nos sentiments, mais nous en tenir à l'objectif de la lecture quotidienne des Saintes Écritures.

Il arrive souvent que nous soyons fatigués et distraits au moment où nous sommes sur le point d'écouter ou de lire la Parole de Dieu. Cela est dû au fait qu'il s'agit d'une nourriture pour l'esprit, qui ne stimule pas beaucoup nos sens ; toute autre chose qui touche nos sens nous attirerait et nous éveillerait plus facilement !

Comme Jésus l'explique à travers la parabole, il existe d'autres éléments qui empêchent, ou du moins limitent, la réception et l'utilisation de la Parole de Dieu. Le Seigneur mentionne, comme l'un d'entre eux, les tribulations qui peuvent nous arriver à cause de la Parole. Prenons, par exemple, un passage biblique qui exprime clairement l'immoralité des relations homosexuelles et qui donne des lignes directrices pour traiter le problème ecclésial urgent d'aujourd'hui, à savoir comment traiter les personnes homosexuelles. Le cardinal Sarah a dénoncé le fait que de nombreux membres de l'Église d'aujourd'hui ne parlent plus de l'acte homosexuel comme d'un péché, mais se contentent de dire qu'il faut être respectueux des personnes homosexuelles. Or, la vérité doit être dite sans détour ! Peut-être que ceux qui ont pris cette position de ne parler que du respect et de la compréhension que les homosexuels méritent, ont été persécutés à cause de la Parole de Dieu ou craignent la persécution. Mais nous sommes tous appelés à rester fermes sur la Parole de Dieu et à la transmettre aux autres de manière appropriée.

Un autre point qui empêche la Parole de produire son fruit en nous, c'est lorsque nous sommes trop attachés à ce monde et trop absorbés par les préoccupations de la vie quotidienne ou par l'acquisition de biens matériels.

La Parole de Dieu exige notre attention et notre réceptivité, la constance dans sa lecture et le courage de se laisser toucher par elle. C'est ainsi que la Parole de Dieu devient notre trésor intérieur.